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Ausschuss zur Vorbereitung, Begleitung 

und Nachbereitung der Bundesgartenschau 

2021 in Erfurt 

Erfurt, 24.05.2018 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses zur Vorbereitung, Begleitung und 

Nachbereitung der Bundesgartenschau 2021 in Erfurt am 15.05.2018 

 

 

 

Sitzungsort: 

 

Rathaus, Raum 244, Fischmarkt 1, 

99084 Erfurt  

Beginn:  

 

18:30 Uhr 

Ende: 

 

19:09 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Metz 

Schriftführer/in: xxxx xxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

17.04.2018 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 5. Festlegungen des Ausschusses  
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 5.1. Festlegung aus der öffentl. Sitzung BUGA vom 

19.09.2017 zum TOP 5.1 (DS 1239/17)...Erfurter Stadt-

grün im Klimawandel - ein BUGA 2021-Begleitprojekt (DS 

1050/17) hier: Fördermittel 

BE: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

1950/17 

   

 5.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BUGA vom 

17.04.2018 zum TOP 8.2 (DS 0651/18) ...Instandsetzung 

Mauer an der Kilianikirche... hier: Fördermittel 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr 

und Liegenschaften 

0827/18 

   

 6. Informationen  

   

 6.1. Kleingartenverein "Am Ried" e.V. 

BE: Antragstellerin, Frau Stange, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0905/18 

   

 6.2. Bewerbung für die internationale Grüne Woche 

(IGW)2019 

BE: Antragstellerin, Frau Stange, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0934/18 

   

 6.3. Sonstige Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Durch den Vorsitzenden des Ausschusses zur Vorbereitung, Begleitung und Nachbereitung 

der Bundesgartenschau 2021 in Erfurt, Herrn Metz, Fraktion SPD, wurde die öffentliche 

Sitzung eröffnet und die form- und fristgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit 

festgestellt. Er begrüßte die anwesenden Gäste des Kleingartenvereins "Am Ried" e.V., wel-

che durch Frau Stange, Fraktion DIE LINKE., eingeladen wurden. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Anträge zur Änderung der Tagesordnung lagen nicht vor. 

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

17.04.2018 

 

   

genehmigt Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

Es gab keine dringlichen Angelegenheiten. 

 

 

 5. Festlegungen des Ausschusses  

   

 

 5.1. Festlegung aus der öffentl. Sitzung BUGA vom 19.09.2017 

zum TOP 5.1 (DS 1239/17)...Erfurter Stadtgrün im Klima-

wandel - ein BUGA 2021-Begleitprojekt (DS 1050/17) hier: 

Fördermittel 

BE: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

1950/17 

   

Durch den Beigeordneten für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften, Herrn 

Hilge, wurde erinnert, dass vor sechs Monaten lediglich ein Zwischenbericht möglich war, 

da der Fördermittelbescheid noch nicht vorlag. Da dieser nunmehr eingegangen ist, kann 

mit der Umsetzung begonnen werden. 

 

 

zur Kenntnis genommen  
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 5.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BUGA vom 

17.04.2018 zum TOP 8.2 (DS 0651/18) ...Instandsetzung 

Mauer an der Kilianikirche... hier: Fördermittel 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

0827/18 

   

Im Namen des Fragestellers, Herrn Staufenbiel, Fraktion CDU; bedankte sich Herr Panse, 

Fraktion CDU, für die Beantwortung. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6. Informationen  

   

 

 6.1. Kleingartenverein "Am Ried" e.V. 

BE: Antragstellerin, Frau Stange, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0905/18 

   

Einleitend begrüßte der Vorsitzende, Herr Metz, Fraktion SPD; die anwesenden Vertreter 

des Kleingartenvereins "Am Ried" e.V. Der Ausschuss erteilte einvernehmlich das Rede-

recht. Herr Metz übergab zunächst das Wort an die Fragestellerin, Frau Stange, Fraktion DIE 

LINKE. 

 

Es wurde durch Frau Stange über die örtlichen Besonderheiten im Kleingartenverein in-

formiert. Hauptproblem für die Kleingärtner ist der Rückbau der alten Gisperslebener 

Landstraße, die direkt neben dem Gelände des Kleingartenvereins vorbeiführt. Das Pacht-

gelände erstreckt sich über eine Länge von mehr als 700 m. Durch den Rückbau würden 

Parkplätze wegfallen. Da das Durchschnittsalter der Kleingärtner bei 65 Jahren liegt, wären 

manche Kleingärtner gezwungen eine Strecke von rund 1 km zurückzulegen, um ihre Par-

zellen zu erreichen. Die Kleingärtner sind bereit tatkräftig im Rahmen ihrer Möglichkeiten 

Unterstützung zu leisten. In Bezug auf die Stellungnahme muss leider mitgeteilt werden, 

dass eine Übernahme der dort angegebenen Kosten für ein Umsetzen des Zauns durch Ver-

einsmittel nicht möglich ist. 

 

Auch der Beigeordnete für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften, Herr Hilge 

sowie der Vorsitzende Herr Metz, Fraktion SPD, nahmen einen Ortstermin wahr, um sich 

ein genaues Bild über die örtlichen Begebenheiten zu machen. In diesem Zusammenhang 

entstand u. a. die Idee die durch den Rückbau entstehende Fläche an den Verein zu ver-

pachten. Dieser hätte dann die Möglichkeit diese Fläche als Parkplätze weiter zu nutzen. 

Hierfür wäre dann aber eine Umzäunung notwendig. Zum Verständnis betonte Herr Metz 

nochmals, dass kein Zwang bestehe diese Fläche zu pachten. Da der Wunsch geäußert wur-

de weiterhin Parkplätze zu haben, wurde diese Möglichkeit als Lösung angeboten. 
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Herr Hilge erläuterte vertiefend, dass der Kleingartenverein mit dem 700 m langen ge-

streckten Form einen seltenen Aufbau hat. Wegen der Kostenteilung erinnerte er die anwe-

senden Vereinsmitglieder an die besprochenen Möglichkeiten der Kostenteilung. Durch 

Mitarbeiter des Bauhofs (Amt für Grundstücks- und Gebäudeverwaltung) würden die Zaun-

pfeiler entfernt und neugesetzt werden. Die Bespannung des Zauns sollte dann durch die 

Vereinsmitglieder übernommen werden. Auch wurde bei der Begehung durch den Verein 

zugesichert, dass das Tor eigenverantwortlich umgesetzt wird, wenn der Zaun tatsächlich 

versetzt werden müsste. Zum Verständnis wies Herr Hilge die Anwesenden darauf hin, dass 

sich direkt an die "alte" Gisperslebener Landstraße und das Vereinsgelände der Kiliani-

Park/ das Wäldchen in der Geraaue anschließt. Auch wegen der sich dort befindlichen 

Sporthalle wird das Parkgelände häufig durch Nutzer der Sporthalle unrechtmäßig befah-

ren. 

 

Durch die Vertreterin des Kleingartenvereins wurde hinterfragt, ob ein Versetzen des Zauns 

unumgänglich ist, wenn man die Parkplätze erhalten möchte. Eventuell existieren noch 

andere, preisgünstigere Möglichkeiten das Gelände abzugrenzen. Sie betonte nochmals, 

dass die finanziellen Möglichkeiten des Vereins begrenzt sind, aber alle Beteiligten an ei-

ner einvernehmlichen Lösung interessiert sind und mit aller Kraft unterstützend zur Seite 

stehen. 

 

Nach einer angeregten Diskussion einigte sich der Ausschuss auf folgende Festlegung: 

 

Drucksache 

1030/18 

Festlegungen 

 

Durch den Beigeordneten für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegen-

schaften wurde. zugesichert zu prüfen, welche Kosten bei Umsetzung des be-

reits vorhandenen Zauns bzw. beim Setzen eines neuen Zauns entstehen 

würden. Weiterhin ist zudem zu prüfen, ob tatsächlich ein Versetzen des 

Zauns nötig bzw. ob durch andere geeignete Maßnahmen eine Begrenzung 

erfolgen kann. Das Ergebnis des Kostenvergleichs und ein Vorschlag für das 

weitere Vorgehen ist dem Ausschuss vorzulegen.   

 

Der Ausschuss einigte sich, dass zu der Auswertung die Vertreter des Vorstan-

des des Kleingartenvereins "Am Ried" e.V. einzuladen sind. 

 

T.: 18.09.2018 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.2. Bewerbung für die internationale Grüne Woche 

(IGW)2019 

BE: Antragstellerin, Frau Stange, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0934/18 
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Vertiefend erläuterte die Fragestellerin, Frau Stange, Fraktion DIE LINKE., dass durch das 

zuständige Landesministerium ein Aufruf erfolgte, sich zur Internationalen Grünen Woche 

(IGW) zu bewerben. Die hierfür vorhandenen Bewerbungsfristen müssten jedoch beachten 

werden, wenn eine Bewerbung dafür in Frage käme. 

 

Herr Staufenbiel, Fraktion CDU, hinterfragte, ob die IGW thematisch überhaupt die pas-

sende Messe ist. Seiner Ansicht nach wäre eine Reise-Messe die bessere Werbeplattform. 

 

Es wurde durch Frau Dr. Glaß, Fraktion DIE LINKE., informiert, dass in der Vergangenheit 

auch auf der IGW Highlights aus Thüringen touristisch präsentiert wurden, also der thema-

tische Zusammenhang durchaus bestehe. 

 

Als Anregung warf Herr Poloczek-Becher, Fraktion FREIE WÄHLER, FDP, PIRATEN, ein, dass 

man ggf. namenhafte Thüringer und vor allem Erfurter Unternehmen kontaktieren könnte, 

um sich gemeinschaftlich auf Messen mit Hinweis auf Bundesgartenschau 2021 in Erfurt 

zu präsentieren. Durch Herrn Metz, Fraktion SPD, wurde ergänzt, dass eine weitere Idee 

eventuell eine gemeinsame Nutzung eines Thüringenstandes wäre. 

 

Herr Hilge, Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften, wies die 

Anwesenden darauf hin, dass es ein ungeschriebenes Gesetz sei, keine Werbung für zu-

künftige BUGA´s zu machen bis die vorhergehende BUGA beendet ist. Da Heilbronn der 

Ausstatter vor Erfurt ist, wäre dies erst ab Herbst im kommenden Jahr möglich. 

 

Abschließend erläuterte die Vertreterin der BUGA gGmbH, dass eine zentrale Werbeplatt-

form für Bundesgartenschauen die Internationale Tourismus-Börse (ITB) ist und mit einer 

umfangreichen Werbung ab 2019 langsam begonnen werden kann. Kosten und Personal 

müssen sehr intelligent eingesetzt werden. Auch ihrer Ansicht nach habe die IGW einen 

anderen Schwerpunkt. Die Anregungen werden jedoch selbstverständlich gern an die zu-

ständige Mitarbeiterin im Bereich Marketing weitergeleitet. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.3. Sonstige Informationen  

   

Es bestand kein weiterer Informationsbedarf. 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Metz gez. xxxxxx 

Vorsitzender Schriftführer/in 
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